



HOY INICIA GIRA PDTE. CARTER. Nueva York, junio 18. El presidente Jimmy Carter emprenderá mañana jueves una gira por Europa, donde tratará de recuperar la imagen de líder del mundo Occidental. El 22 y 23 será la reunión cumbre en Venecia.

# Pdte. Carter Inicia hoy Gira por Europa

WASHINGTON, junio 18. (AP).— El Presidente Jimmy Carter viaja mañana a Roma, para iniciar allí una gira de ocho días por Europa y enfrentar lo que un funcionario del Gobierno calificó de "el más apremiante temario de seguridad" en más de 20 años.

El Presidente participará en una conferencia económica cumbre en Venecia durante el fin de semana, tras conferenciar con dirigentes italianos y con el Papa Juan Pablo II. Visitará además Belgrado, Madrid y Lisboa, antes de volver a Washington el 25.

El viaje fue proyectado en torno a la reunión económica, la sexta de tales conferencias que agrupan a los dirigentes de los Estados Unidos, Canadá, Gran Bretaña, Francia, Alemania Occidental, Italia y Japón.

Pero con el surgimiento de diferencia sobre el curso que debe seguir Europa respecto al Medio Oriente, es probable que las cuestiones económicas dejen

paso a deliberaciones sobre cuestiones políticas y diplomáticas. Además del Medio Oriente, estas últimas incluyen Irán y la intervención soviética en Afganistán.

"Afganistán y sus implicaciones, y la continua crisis de Irán el conflicto del

Medio Oriente, las relaciones entre el Este y el Oeste en general, constituyen cuestiones políticas y estratégicas profundamente complejas", dijo un funcionario del Gobierno que declinó ser identificado.

## Movimiento Sedicioso Fracasa en Bolivia

SANTA CRUZ, (Bolivia), junio 18. (EFE).— Con el saldo de un muerto y siete heridos, fracasó hoy un movimiento sedicioso protagonizado por los derechistas de "Falangista Socialista Boliviana" (FSB).

La prensa local informó que un joven murió y otros cuatro resultaron heridos en un confuso episodio desarrollado en la céntrica plaza "24 de Septiembre", cuando una manifestación estudiantil arrebató el control del lugar a los falangistas.

El resto de los heridos se produjeron en otros inci-

dentos ocurridos en Santa Cruz, que ayer y hoy vivió unas tensas jornadas.

La negativa de las Fuerzas Armadas y de la población a unirse a los falangistas hizo fracasar el movimiento subversivo, que intentaba interrumpir el proceso final de las elecciones bolivianas.

Santa Cruz, segunda ciudad en importancia de Bolivia, fue escenario de hechos de violencia que tranquilizaron a la población después de que un grupo de campesinos, autoproclamados nacionalistas, hirió ayer martes al Prefecto del Departamento, Walter Pereyra, a su Secretario Privado y a un periodista.

Por espacio de unas 15 horas, grupos de falangistas ocuparon cuatro radios locales desde donde difundieron proclamas sediciosas, instando a las Fuerzas Armadas a tomar el Poder para impedir el "caos y anarquía" y defender la dignidad nacional.

## "Tiran a Matar" Contra los Saqueadores en Sudáfrica

CIUDAD DEL CABO, junio 18. (UPI).— La policía recibió hoy orden de "tirar a matar" contra saqueadores e incendiarios en los barrios mulatos, al renovarse la oleada de violencia en medio de una confusa situación en la que los periódicos estimaron el número de muertos en

—Favor pase a la página 48.

## Honduras no ha Variado Tesis con El Salvador

TEGUCIGALPA, junio 18. (ACAN-EFE).— El Canciller de Honduras, Eliseo Pérez Cadalso, negó a los directores de medios de comunicación que se haya variado la tesis de negociación de paz con El Salvador y que sí que siendo la de "arreglo global y simultáneo".

En reunión privada efectuada en la tarde del martes en la cancillería, Eliseo Pérez Cadalso, acompañada

de varios de sus más cercanos colaboradores en las negociaciones, también negó que "exita presión alguna norteamericana para que Honduras y El Salvador firmen la paz cuanto antes".

Hondureños y salvadoreños enfrentaron sus ejércitos en una guerra de cien horas de duración en 1969. Desde aquella fecha realizan negociaciones y las más avanzadas son las bi-

laterales en el marco de un convenio de mediación que finalizó ya su etapa escrita.

El mediador es el ex Presidente peruano y de la Corte Internacional de Justicia, José Luis Bustamante y Rivero, cuyas recomendaciones no serán obligatorias para las partes en conflicto.

Funcionarios hondureños y salvadoreños, así como la oficina del mediador, han anunciado que existen acuerdos en principio en seis de las siete cuestiones entre los dos países: Libre tránsito, relaciones diplomáticas y consulares, derechos humanos y familia, reclamaciones y diferencias, paz y tratados y Mercado Común Centroamericano.

La parte más álgida del problema es el punto cuarto, el de límites, en el que no existen acuerdos en principio, pero si algunos parciales.

Esos acuerdos parciales han parecido "lesivos" a la soberanía e integridad territorial al ingeniero Camilo Gómez y Gómez, quien renunció a su cargo en la Comisión de Límites donde realizó un trabajo recopilador de documentos elaboración de mapas.

## Nicaragua Investiga Caso de Avión con Armas

MANAGUA, junio 18. (ACAN-EFE).— El Gobierno nicaraguense prestará ayuda a la Junta de El Salvador en la investigación que se sigue en torno a la caída el pasado domingo en territorio salvadoreño de un avión panameño que transportaba armamento, presumiblemente para la guerrilla izquierdista salvadoreña.

La investigación la hará el Gobierno de este país, después que el Canciller salvadoreño, Fidel Chávez Mena, solicitó colaboración en ese sentido a la Junta nicaraguense de Reconstrucción Nacional.

En declaraciones telefó-

nicas brindadas por el Embajador de Nicaragua en El Salvador, Francisco Quiñónez, al Diario "Barricada", órgano oficial del "FSLN", el diplomático dice que el Canciller salvadoreño, solicitó la ayuda "en forma verbal".

El avión, de matrícula panameña, se estrelló en la hacienda "Miraflores", en el Departamento salvadoreño de "San Miguel".

Según informes brindados por el Canciller salvadoreño a su colega nicaraguense, en el avión Aerocomander HP-776 se encontró un plan de vuelo que dice: "Tocumen-Da-

—Favor pase a la página 46.

## Intenta Suicidarse el Pdte. de Afganistán

NUEVA DELHI, junio 18. (UPI).— El Presidente prosoviético de Afganistán, Barbrak Karmal, trató de suicidarse pero soldados soviéticos a su lado lo evitaron, suscitándose un tiroteo en el que murió un guardia afgano, indicaron hoy informes procedentes de Kabul.

Informes de Radio Pakistán, citando otros recibidos de la capital afgana, dijeron que Karmal está detenido por los rusos y que desde el incidente no se le permite actuar como Jefe de Gobierno.

Fuentes diplomáticas asiáticas no explicaron si Karmal resultó herido durante el hecho, que ocurrió en el Palacio Presidencial

el viernes pasado, pero afirmaron que el mandatario ha sido confinado en su residencia oficial, y que para abandonarla necesita permiso de los soviéticos.

Las fuentes agregaron que el tiroteo se produjo cuando guardias soviéticos trataron de desarmar a Karmal y que "por casualidad" un guardia afgano resultó muerto y otros dos heridos.

El intento de suicidio se dio a conocer cuando Kabul se llenó de rumores sobre un inminente golpe de estado que reemplazaría a Karmal por una figura de más aceptación popular a las guerrillas musulmanas, que resisten empec-

—Favor pase a la página 46.

## Cajas de Municiones Descubren en Costa Rica

SAN JOSE, Costa Rica, junio 18. (AP).— La policía descubrió 42 cajas de municiones de grueso calibre, pero no pudo dar indicios sobre su destino.

Emilio Gazel fue arrestado en conexión con el descubrimiento de munición en un vehículo privado, dijeron las autoridades.

El Ministro de Seguridad Pública Carlos Arguedas ordenó una investigación completa.

Arguedas dijo que las municiones eran del mismo tipo que se habían dejado en Costa Rica, tras la guerra civil nicaraguense en 1979.



REFUGIADOS CAMBOYANOS. Sa Kaw, Tailandia, junio 18. Un niño camboyano con su madre y otros familiares en el campo de refugiados, antes de abordar autobuses que los regresarían a su país. Es el primer grupo de repatriados de este campo de refugiados Khmer Rouge.